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本报讯（记者 袁询）1 月 23
日，记者从重庆北新钱双建设发
展有限公司获悉，双钱高速公路
项目全线施工便道已完成贯通，
钢筋场建设满足现场进度需要，
预制梁场已建成并投产，全线具
备施工条件的工点全面推进，项
目已累计完成至土建工程形象进
度的58%。

据悉，双槐至钱塘高速公路
起于渝广高速（G85银昆高速）双
槐文坪枢纽，经涞滩、龙市、双龙
湖、钱塘等地，终点位于钱塘镇三
元枢纽接渝武高速（G75 兰海高
速），全长 29.138 公里，路基宽度

26米，双向四车道设计，全线设计
速度100公里/小时。全线将修建
大小桥梁10座，其中特大桥1座，
设涞滩、双龙湖、三元枢纽等5座
互通立交，总投资34.9亿元。

重庆北新钱双建设发展有限
公司负责人曾照波表示，2024年，
双钱高速公路项目将全面推进项
目建设进度，一是加快与合川区
政府推进双钱高速项目征地拆迁
补充协议协商签订工作，为项目
有序实施提供保障；二是计划全
年完成投资 7 亿元，土建工程累
计完成至 90%，路面工程完成
30%，房建工程完成10%。

双钱高速项目建设进度过半

建设中的双钱高速 重庆北新钱双建设发展有限公司供图

“小区内有很大的烟，是不是哪层起
火了。”1月17日，合川区南津街街道高阳
社区第八网格线上网格群，某位社区居民
发出这样一条信息。

看到信息，第八网格兼职网格员林贤
文立即组织排查，发现该小区某居民家外
墙空调外机上杂物堆积引发起火。

林贤文立即提上干粉灭火器，快速检
查灭火器处于正常工作压力范围后，拔掉
保险销，对准火焰根部用力按下压把，将
火焰扑灭。

这不是消防演习，但林贤文能够临危
不乱，快速处置火情，源于不久前合川对
全区网格员进行的除险固安赋能培训。

“培训分为线上培训和实景演练。
虽然培训内容大多是网格员隐患排查处
理的基本功，却能推动风险隐患发现在
网格、化解在网格，筑牢基层安全‘防护
网’。”合川区委组织部部务委员吴海燕
介绍，特别是在实景演练中，每一名网格
员不仅亲身使用了灭火器，还练习了常
见火灾安全隐患排查、燃气入户检查等
基本技能。

提升网格员应对初期火灾的能力
避免造成更大损失

“大家注意看，干粉灭火器的使用分
为5个步骤：提、看、拔、瞄、压。”合川鎏金

香榭小区是此次合川网格员除险固安赋
能培训实景演练小区。小区外的空地上，
合川区消防救援支队监督执法人员正在
指导30余名网格员使用干粉灭火器，“大
家要注意，灭火的时候要站在火焰上风
处，距离3至5米，瞄准火焰根部。”

“灭火器的使用看似简单，但如果没
有掌握操作要领，就无法正确使用。”合阳
城街道洛阳溪社区第七网格兼职网格员
龙飞记得，去年12月18日晚上8点左右，
网格微信群里有居民反映滨江国际 4 幢
有一股东西烧焦的味。

龙飞迅速赶到现场协同小区保安逐
层排查，最终在 27 楼一户业主家中发现
其燃气灶上用火未关，已将锅中食物烧糊
且火势有蔓延的趋势。

龙飞立即用灭火器进行了紧急处置，
并关闭了燃气管道。

原来，业主在晚饭后出门散步，却忘
记关闭燃气灶，导致了事故发生。

随后，龙飞对业主进行了安全用火和
燃气安全知识宣传。

“水火无情，特别是在高层住宅，一旦
发生火灾后果往往十分严重。”龙飞表示，
培训提升了网格员排查火灾隐患、组织疏
散逃生、处置突发火情的能力，“特别是提
升了我们应对初期火灾的能力，避免造成
更大的损失。”

开展常见火灾安全隐患排查
提升基层网格员能力

在实景演练中，鎏金香榭小区的一
些楼栋走廊、楼梯、消防通道等位置还

特意堆放了许多杂物，网格员要将线上
培训和实景演练相结合，进行安全隐患
排查和排除。

“特别是老旧社区，楼道里经常堆放
很多东西。”钓鱼城街道巴湾社区第一网
格专职网格员傅兿记得，去年12月，他在
进行网格员日常例行消防检查和入户走
访时，发现西庭花园3幢4楼楼道里堆积
着众多旧衣柜和书架占用了消防安全通
道，导致楼道拥挤，形成消防安全隐患。

“我立即通过区里的一体化治理智
治平台上报社区，协调联系物业公司协
助清理楼道中的旧衣柜和书架。”傅兿介
绍，此后物业公司还在楼道内张贴了禁
放杂物的告示，同时社区组织居民召开
了院坝会加强宣传教育，让居民了解楼
道杂物的危害和相关法律法规，并要求
物业公司必须定期清理楼道内的杂物，
保持安全、畅通。

除了楼道堆放杂物外，实景演练还
设置了许多与用电安全相关的场景。

“当前寒冷季节，用火用电较为集
中。人们在使用电热毯等取暖设备时，极
易引发安全事故。”国网重庆合川供电公
司工作人员介绍，此次实景演练就设置了
电热毯持续通电、电路安装不当等场景，
引导网格员发现并排除隐患。

参加培训后第二天，云门街道云龙
社区第七网格专职网格员唐雪峰就在对
一独居老人进行例行家访时发现床上电
热毯持续通电，存在安全隐患。在帮老
人关闭电源之后，唐雪峰又结合培训所
学知识对老人家中的电气设备进行了逐
一检查。

学习燃气入户检查技术要领
为居民排忧解难

“燃气入户检查，要检查用气环境、天
然气管道设施、燃烧器具……”鎏金香榭
一户居民家中，合川燃气公司的工作人员
正引导着网格员一步一步进行燃气安全
检查，“大家看，这里安装着天然气设施，
又堆放了很多易燃物品，这就存在燃气安
全隐患。”

参与培训后第三天，合阳城街道较场
坝社区第十网格专职网格员杨祝临在社
区燃气安全专项检查行动中，发现一家人
员密集的茶楼传出燃气味道。

祝临第一时间进行开门通风疏散人
员，并使用可燃气体检测仪检测煤气罐，
并督促茶楼负责人联系煤气罐公司更换
了煤气罐。

无独有偶。当天，隆兴镇女儿碑街社
区第一网格专职网格员杨相林在日常巡
逻中，发现隆兴花园1单元燃气表箱附近
存在异味。

“我就用仪器进行了检测，发现存在漏
气情况。”杨相林第一时间联系天然气公司
工作人员前来检查，发现接头内环损坏，工
作人员很快完成了整修，排除了安全隐患。

合阳城街道洛阳溪社区第三网格专
职网格员彭晓琳也在对社区商家燃气安
全检查和宣传时，发现一烧烤店和火锅店
存在轻微漏气现象，并督促两家餐饮店进
行了整改。

“安全无小事，我们练好基本功，就能
更好地为社区居民排忧解难，在关键时刻
发挥作用。”彭晓琳告诉记者。

网格员的简单基本功 关键时刻有大作用
——合川网格员除险固安赋能培训侧记

○新重庆-重庆日报首席记者 陈维灯

本报重庆专电（特派记者 李文静）1
月 22 日上午和下午，市六届人大二次会
议合川代表团举行第三次和第四次全体
会议，继续审议市政府工作报告，审查计
划报告和草案、预算报告和草案。

重庆大学党委书记舒立春，区委书
记郑立伟，区委副书记、区长姜雪松，市
人大常委会副秘书长邓炳国，区人大常
委会党组书记、主任程卫，区委副书记
秦敏，区委常委、区纪委书记、区监委主
任周道君，区人大常委会副主任、区工
商联主席谭佳庆等市人大代表参加合

川代表团审议。
在审议市政府工作报告时，代表们立

足各自工作实际，踊跃发言，谈成绩、提建
议、谋发展，现场气氛热烈。大家一致认
为，市政府工作报告政治站位高、担当意
识强，统揽全局、指引方向，用事实和数据
说话，体现了务实、精炼、为民，是一个凝
聚人心、增添士气的好报告。

在审查计划、预算报告时，文胜、周小
兵、谢瑜、傅林、曾茂、朱红庆等代表踊跃
发言，提出建议意见。代表们认为，计划
报告和预算报告内容充实、数据翔实、工

作扎实、举措务实，是推动全市经济社会
高质量发展的具体任务书、明确时间表和
精准路线图。两个报告与市政府工作报
告紧密衔接、相互呼应，是市政府工作报
告的深化细化和有效补充，为市政府工作
报告确定的目标任务和各项重点工作的
落地实施提供了有力支撑和保障，大家完
全赞成。代表们还分别围绕政策措施进
一步突出重点、体现地方特色，加强政策
的理解转化，阐述好政策和项目、政策和
布局的关系；结合中央经济工作会等近期
中央重要会议精神，加强计划报告相关内

容表述；加大财力下沉，帮助区县做好债
务化解相关工作；设置专项中小石窟寺的
文物保护资金、乡村振兴等工作提出了意
见、建议。

会议还推选了大会监票人人选；审
议了市第六届人民代表大会第二次会
议选举办法草案和市第六届人民代表
大会有关专门委员会主任委员人选通
过办法草案。

市经济信息委党组书记、主任蓝庆
华，市人民政府参事、重庆市建亚文化传
媒有限公司董事长张建亚列席会议。

市六届人大二次会议合川代表团举行第三次和第四次全体会议
继续审议市政府工作报告 审查计划报告和草案、预算报告和草案

央媒市媒看合川

强 信 心强 信 心 ·· 向 前 行向 前 行 大型主题宣传

本报重庆专电（特派记者 李文静）1
月23日下午，市六届人大二次会议合川
代表团举行第五次全体会议，审议《重庆
市地方立法条例（修订草案）》和市人大
常委会工作报告。

区委书记郑立伟，区委副书记、区长
姜雪松，市人大常委会副秘书长邓炳国，
区人大常委会党组书记、主任程卫，区委
副书记秦敏，区委常委、区纪委书记、区
监委主任周道君，区人大常委会副主任、
区工商联主席谭佳庆等市人大代表参加
合川代表团审议。

郑立伟代表说，报告紧扣“四个机
关”建设，紧盯四大职能，总结工作实事
求是、亮点纷呈，安排工作目标明确、措
施有力，是一个紧跟核心、紧扣中心、紧
贴民心的好报告，体现了市人大常委会
围绕中心、服务大局，关注民生、服务大
众，求真务实、开拓创新的使命担当，以
及对加快推动现代化新重庆建设发挥的
积极作用。在今后工作中，将自觉把党
的领导贯穿于人大工作各方面全过程，
确保人大工作正确的政治方向，保障人
大精准履职。建议：一是提升立法工作
质效，坚持数质并重，注重立法次序，强
化服务导向，着眼长远、放眼全局、把握
趋势，立良法、促善治；二是增强监督工
作前瞻性、创新性，围绕监督内容、监督
对象、监督切入点，进行系统研究和把
控，更好发挥人大监督作用。

姜雪松代表说，报告充分体现了市人
大常委会对新时代人大工作的特点、规律
的深刻理解和精准把握，有政治高度、格
局气度、法治深度、民生温度、务实态度，是
一个高举旗帜、弘扬法治、真诚为民的好
报告，完全赞同。在今后的工作中，将结
合工作职责，当好代表履好职，立足实际
促发展，接受监督展形象。建议：进一步
提高立法质量，持续完善立法工作机制，
精确把握发展所需、基层所盼，聚焦优化
营商环境、构建现代化产业体系、建设美
丽重庆等重点领域和智能网联新能源汽
车、大数据发展等新兴领域，开展创制性
立法，提升立法决策的科学性和说服力，
更好发挥地方立法的引领和推动作用。

程卫代表说，新一届市人大常委会
圆满完成了市六届人大一次会议确定的
各项目标任务，形成了一系列具有重庆辨
识度的标志性工作成果，交出了人大工作
高质量发展的高分答卷。报告呈现出四
个亮点：一是推动主题教育走深走实，以
党的创新理论统揽人大工作；二是助推国
家战略在重庆落地落实、见行见效。三是
推动民主与法制改革，打造践行全过程人
民民主基层单元有力有序；四是科学立法质效好。建议：一是
提速数字人大建设，加快数字化平台建设进度；二是结合机构
改革，开展专题调研，统筹优化区县人大机构和编制设置；三
是加强立法宣传；四是扩大基层立法联系点覆盖面；五是加
快推进重庆火锅食材产业领域立法。 （下转2版）
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本报讯（记者 任洋）日
前，记者获悉，为树立标杆、
弘扬先进，激励引导全市村
（社区）党组织书记牢记习
近平总书记殷殷嘱托，勇于
担当、积极作为，按照市委
部署，市委组织部日前印发

《关于“重庆市村（社区）担
当作为好支书”选树结果的
通报》，选树了 100 名“重庆
市村（社区）担当作为好支
书”。其中，合川有 3 人上
榜，他们分别是三庙镇戴花
村党支部书记、村委会主任
何波，合阳城街道轿场坝社
区党委书记、居委会主任杨
云灿，钓鱼城街道太平门社
区党委书记、居委会主任王
雪梅。

据了解，本次选树的村

（社区）担当作为好支书，都
是忠诚拥护“两个确立”、坚
决做到“两个维护”，敢担
当、善作为，事迹突出、群众
认可的先进典型。他们信
念坚定，坚决做到“总书记
有号令、党中央有部署，重
庆见行动”；他们敢闯敢拼，
在乡村振兴、疫情防控、抗
旱救灾等大战大考中冲锋
在前、奋勇担当；他们坚守
初心，在推进党建统领基层
治理、联系服务群众中用心
用情、真抓实干；他们严于
律己，在工作生活中自重自
省，恪守纪法规矩。他们的
先进事迹，生动诠释了村
（社区）党组织书记“双好双
强”标准，展现了干事创业
良好风貌。

100名“重庆市村（社区）担当
作为好支书”选树结果出炉

合川3人榜上有名


